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顶着淅淅沥沥的小雨，他检查校核
管道轴线槽底高程，踏查管线路线；
迎着漫天飞扬的尘沙组织施工，饿了
就吃两口盒饭；中秋节的夜晚，他没
与家人团聚，而是在工地和工人们一
起奋战；国庆节期间，他放弃休假，
来到田间地头，和农民聊家常，为征
地工作做准备；在凛冽的寒风中，他
同施工单位共同完成放线工作，检查
腐殖土剥离、管道安装关键环节……
看着引嫩入白城市供水延伸工程B支
二线末端进行的续建工程在不断推
进，市引嫩入白工程建设管理局总工
程师赵瑞雪虽然疲惫，但身躯却一直挺
得笔直。

10月28日，工程施工现场，挖钩机
发出巨大的轰鸣声，而脚下一人多深的
管道轴线槽内，几名工人正在做管道铺
装。赵瑞雪一会进入到管道轴线槽内
进行检查，一会儿又跑到挖钩机施工
处查看……如果不说，真看不出他已
年近50了。记者穿着棉衣，还是经不
住旷野秋风的劲吹，拿笔的手有些微
麻的感觉。而赵瑞雪却每天至少要在
现场工作12个小时。赵瑞雪告诉记

者，他现在只有一个想法：保质、保
量、提前完成施工。

很多市民在看到生态新区鹤鸣湖
那已初绽的华美、欣赏到碧桂园小区
内的一湖清波时，可能并不知道，在
活水常流、美景常驻的背后，有多少
个如赵瑞雪这样的人在辛苦的付出。

赵瑞雪告诉记者，引嫩入白城市
供水延伸续建工程是备受市委、市政府
关注的工程，工程首段位于洮北经开区
工农村境内，终点位于白城生态新区鹤
鸣湖。它是关乎生态新区生活用水并提
供优质水源的有力保障，是关系白城百
姓福祉的工程。

赵瑞雪对工程投入了全部精力。他
告诉记者，只要工地有工人施工，他就

时刻守在现场，家里的事他概不过问，
而单位除了极其重要的会议需要参加，
他从不离开施工现场。

引嫩入白城市供水延伸续建工程，
总长度 9395 米，主要建设内容包括
9348米DN700超高分子聚乙烯管铺
装、17座混凝土井室工程、2处公路顶
管工程、一处穿越铁路涵洞工程。工程
计划投资2385.25万元。

为了早日完成这项具有特殊意义
的工程，赵瑞雪与设备采购及安装单位
山东鲍尔浦实业有限公司的施工人员
抢时间，赶工期。工程实际开工日期
是今年7月末，而为了等农民秋收，
他们 9 月份停工近一个月，就算这
样，截至10月25日，工程共铺设管道

4000米，浇筑混凝土井室6座，已完
成投资800万。赵瑞雪说，如果项目
施工不受外界环境干扰，预计2014年
11月30日主体工程基本完工，提前半
年完成任务。

随着气温下降，工程建设面临更
大的难度。为了保证质量，赵瑞雪对
管道铺装提出了延长热熔时间、用棉
被覆盖焊口保暖等措施；在混凝土浇
筑时，则进行骨料加温、大棚膜覆
盖、蒸气养生。工程在穿越田间道路
时，则采取夜间施工，及时回填恢复，
力争做到不影响村民通行……

赵瑞雪说，自己作为白城人，能为
家乡生态新区的建设尽其所能，真的是
一种荣耀与幸福。

本报讯（见习记者汪伦）今年，我市商贸经济保持
平稳增长，主要经济指标均排名全省前列。

全市外贸进出口，1至8月份实现10053万美元，

同比增长30.6%，增幅在全省9市州排名第三。其中，出
口6689万美元，同比增长6.3%，增幅上涨1.7个百分
点，全省排名第五；进口 3364 万美元，同比增长

139.8%，全省排名第一。1至9月份，全市外贸进出口预
计完成11253万美元，同比增长34.2%。

上半年全市社会消费品零售总额134.3亿元，同比
增长12.2%，高出全省平均水平0.1个百分点，增幅位
列全省第四位。1至9月份，全市社会消费品零售总额
预计实现203.5亿元，同比增长12.5%。其中，8月份限
上企业累计实现销售额80亿元，同比增长11.6%，高于
全省平均4个百分点，全省排名第三。

进入供热期以来，我市采取弹性供
热方式，根据气温变化，及时开栓供热，
为百姓送去温暖，让市民深感幸福。

家住整骨医院附近的郑大爷告诉
记者，自市委、市政府实施暖房子工程
以来，他家的供热效果一直非常好。今
年实行弹性供热，天刚一凉就供热了，
一天罪也没遭。这是党和政府对老百姓
最贴心的关怀。

据了解，从10月20日起，市区内各
供热企业就已注水、点火、升温。如果您
家供热有问题，请拨打本区域供热公司
电话。

对于市区供热情况，本报还将继续
关注。

中兴热力公司 3224102
鹤城热力公司 5015517西

5015512南
安邦热力公司 3293028

源源热力公司 15714467746
城开热力公司 3327363

3326846
德盛热力公司 5086521
众泰热力公司 3521069
苏源热力公司 13943699339

友谊热力公司 15843662900
金辉热力公司 6188004
裕隆热力公司 6585630
三亚热力公司 5081199
白鹤热力公司 3249675
仟泰热力公司 3661376
纺织园热力 15714466096
经开广元热力 13843666507
嘉盛热力公司 15714460065
钻石热力 13843608815
铁路供热站 6123151
热电厂 3272309白
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那一湖清波中荡漾的激情
——记市引嫩入白工程建设管理局总工程师赵瑞雪

●本报记者 薄秀芳

供热有疑难 热线帮您忙
●见习记者 汪伦

我市商贸经济保持平稳增长

本报讯（记者薄秀芳）近日，由市教育
局举办的“白城市第二届初中教师课堂教
学竞赛决赛”活动圆满结束。

据了解，竞赛活动从4月份开始，涉及
初中语文、数学、英语、物理学科。经过初
赛、复赛阶段比赛，有51名教师进入决赛。
最终，洮南市第八中学的王丹燕等22名教

师赢得一等奖，并被授予“白城市教学能
手”荣誉称号；洮北区大岭学校赵凤林等
33名教师荣获学科竞赛二等奖；大安市红
岗子中学谷翠玲等55名教师荣获三等奖；
洮北区、洮南市、大安市荣获集体优胜奖；
通榆县教育局、白城民办实验中学获优秀
组织奖。

本报讯（乔星龙）10月 27日，省监
狱管理局镇赉分局邀请省委党校马克思
主义理论研究所丁彬教授为400多名民
警做了解读十八届四中全会精神专题讲
座。

与会人员纷纷表示，通过此次的集中
学习，对十八届四中全会精神有了更深层
次的理解，今后，要将学习贯彻落实全会精
神与工作实际紧密联系起来，以实际行动
推动镇赉分局发展。

本报讯 日前，省律师协会巡回培训讲
师团来白，利用一天时间，为全市律师进行
了业务培训。

省律师协会的相关负责人就《吉林省

律师行业培训管理办法》的有关章节进行
了说明，并分别从《公司法》以及《劳动与社
会保障法》等两个大方面问题为我市注册
律师一百余人进行培训。

本报讯（王欣荣 记者张殿文）为营造
良好投资环境，洮南市制定实行了“零障
碍”制度，即在项目审批、建设、生产等方面

开辟“绿色通道”，由纪检监察机关全程加强
监督，绝不允许有任何干扰、阻挠和破坏投
资的行为，有效地维护了投资者的利益。

洮南市为投资者优化经济发展软环境

全省律师巡回培训白城站结束

省监狱管理局镇赉分局学习十八届四中全会精神

本报讯（见习记者宋欣 汪伦）告别破旧的
住宅，住进宽敞明亮的新居，这是我市棚户区
居民一直盼望的事情。在白城工业园区棚户区
改造工程现场记者看到，虽然天气日渐寒冷，
但工人们火热工作的劲头却丝毫没有受到影
响。各项工作正在有序进行中。电焊工徐师傅
告诉记者，为了赶进度，保质量，他们时常会延
长上班时间。徐师傅说：“这是给像俺这样的老
百姓造房子，可一点马虎不得。”工地负责安
全监督的人员告诉记者，时常会有回迁居民过
来看工程进度，虽然还不知道哪一栋才是自己

将来的家，但他们都倍感喜悦。
白城工业园区棚户区改造工程共计3个

标段，建设 33 栋楼，截至10月19日，已开
工31栋，开工面积25.98万平方米。已完成
15栋11层，正进行主体施工的有16栋；正进
行砌筑施工的有6栋。预计到2014年11月
末，16栋可完成主体封闭。

白城工业园区棚户区改造工程有序进行 镇
赉
：
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棚改进行中

本报讯（王志华）镇赉县坦途镇立峰种植合作社
今年种植1200亩辣椒喜获丰收，产出辣椒300万公
斤，产值720万元，按每公斤2.40元的保底价格计算，
亩均效益可达6000元左右。户均增收3000元。

据坦途镇立峰种植合作社理事长陈立峰介绍：
“立峰种植合作社采取‘公司+合作社+社员+基地’
的生产经营模式，实行‘统一贷款，统一购种、育苗，统
一管理，统一收购，统一销售’的办法，春季和社员签
订回收合同，让社员无后顾之忧，合作社组织广大社
员走农业特色化、产业化之路，辣椒产业已成为带动
农民增收的一条新途径。”

社员潘国良说：“我家今年种植了1垧地的金塔
辣椒，在合作社专家的技术指导下，现已喜获丰收，预
计产量达到5万斤，产值6万元，和种玉米相比增收3
万元。”

这是中国共产党依法治国的宣言。
这是建设社会主义法治国家的号角。
2014年10月23日，中国共产党第十八届中

央委员会第四次全体会议胜利闭幕。经过出席全
会的中央委员表决，一致通过了《中共中央关于全
面推进依法治国若干重大问题的决定》。

一系列新思想新观点，180多项重大改革举措
——全会决定鲜明提出了“建设中国特色社会主
义法治体系，建设社会主义法治国家”的命题，在
中国共产党领导13亿中国人民实现“两个一百年”
奋斗目标、实现中华民族伟大复兴中国梦的征程
上，写下了浓墨重彩的时代华章。

为子孙万代计 为长远发展谋——确定
党的十八届四中全会重点研究全面推进依
法治国问题，彰显了以习近平同志为总书
记的党中央推进依法治国、坚持和拓展中
国特色社会主义法治道路的坚定决心

走过近代百年的屈辱，经过新中国65年发愤
图强的奋斗，迎来民族复兴的曙光。今日中国，已
经行进至实现现代化关键一跃的历史节点。

执政的中国共产党，如何回应时代提出的课
题？

第一次专门研究法治建设的中央全会，第一

个关于加强法治建设的专门决定，党的十八届四
中全会召开，在建设社会主义法治国家的征程上
树起一座新的里程碑。

党的十八大以来，中国面对的改革发展稳定
任务之重前所未有，矛盾风险挑战之多前所未有，
人民群众对法治的期待和要求之高前所未有。

站在历史和未来的交汇处，肩负全面建成小
康社会的历史重任，以习近平同志为总书记的党
中央，对全面推进依法治国进行着深邃思考——

距离2020年实现全面建成小康社会仅有短
短6年时间。全面建成小康社会之后，路该怎么走？
如何跳出“历史周期率”，实现党和国家长治久安？

近代以后，中国一些仁人志士对厉行法治进
行过多次探索。然而，从康有为、梁启超领导的
戊戌变法失败，到孙中山领导下制定的《中华民
国临时约法》被废除——法治未曾在中国得到践
行。

直到中华人民共和国成立，才为社会主义法
治奠定了根本的政治制度和社会基础，中国共产
党带领人民走上了探索实行社会主义法治的道
路。

法治兴则国家兴，法治衰则国家乱。
历史一再证明：什么时候重视法治、法治昌

明，什么时候就国泰民安；什么时候忽视法治、法

治松弛，什么时候就国乱民怨。
未来提出要求：法治是治国理政不可或缺的

重要手段，全面推进依法治国是关系党执政兴国
的根本性问题。

习近平总书记一语中的：全面建成小康社会，
全面深化改革，推进国家治理体系和治理能力现
代化，必须坚持依法治国，为党和国家事业发展提
供根本性、全局性、长期性的制度保障。

以习近平同志为总书记的党中央，以实现党
的十八大提出的全面推进依法治国、建设社会主
义法治国家为己任，统筹谋划、积极推进。

这是科学系统的布局——
党的十八大闭幕后不久，2012年12月4日，

习近平总书记出席首都各界纪念现行宪法公布施
行30周年大会并发表重要讲话，明确提出“坚持依
法治国、依法执政、依法行政共同推进，坚持法治
国家、法治政府、法治社会一体建设”的重大论断。

这是蹄疾步稳的推进——
随着新一届党中央治国理政全面展开，特别

是党的十八届三中全会作出全面深化改革重大部
署后，如何把依法治国放在党和国家工作大局中
来考虑、来谋划、来推进，成为党中央议事日程中
的重要内容。

党的十八届三中全会召开仅两个月，全面深

化改革各项任务正陆续展开，2014年1月，中央政
治局就作出决定：党的十八届四中全会要重点研
究全面推进依法治国问题。

党中央决定成立文件起草组，由习近平总书
记担任组长，张德江、王岐山同志担任副组长。这
是继担任党的十八届三中全会文件起草组组长之
后，习近平总书记又一次担任党的中央全会文件
起草组组长。来自有关部门和地方的几十位同志
参加文件起草组工作。

党的十八届四中全会筹备和全会文件起草工
作由此拉开序幕。

1月27日，党中央向各省、自治区、直辖市党
委，中央各部委，国家机关各部委党组（党委），解
放军各总部、各大单位党委，各人民团体党组发出
《关于对党的十八届四中全会研究依法治国问题
征求意见的通知》。

2月12日，习近平总书记主持召开了党的十
八届四中全会文件起草组第一次全体会议。他明
确指出，依法治国是事关党和国家长治久安、人民
安康幸福的重大战略问题，也是从坚持和发展中
国特色社会主义出发，在国家治理上提出的重大
战略任务。

习近平总书记强调，党中央决定党的十八届
四中全会以全面推进依法治国为主要议题，是基

于以下基本考虑：
——全面推进依法治国，是落实党的十八大

和十八届三中全会确立的目标任务的现实要求；
——全面推进依法治国，是推动经济社会持

续健康发展、促进社会公平正义的根本要求；
——坚持党的领导、人民当家作主、依法治国

有机统一，需要从全局的高度作出总体部署；
——面对人民对加强社会主义法治的期待，

必须高举依法治国大旗，确保法治建设正确方向。
以党的十八届四中全会为起点，社会主义法

治国家建设步入了全面推进的新阶段。

智慧的凝聚 民主的彰显——全会决定
起草工作始终在习近平总书记和中央政治
局常委会领导下进行，始终坚持充分发扬
民主、深入调查研究，充分体现了党和人民
共同意志

出台一份立足我国法治实际、把准时代脉搏、
适应事业发展要求、符合广大人民意愿、引领法治
前行的好文件，是全会能够顺利召开、全面推进依
法治国能够迈出实质步伐的关键。

从文件起草组召开第一次全体会议到党的十
八届四中全会开幕，251个日日夜夜，习近平总书
记为文件起草工作倾注了大量心血，对文件起草
组上报的每一稿都认真审阅。其间，总书记先后3
次主持召开中央政治局常委会会议、2次主持召开
中央政治局会议，对全会决定起草提出一系列重
要指导性意见。

全面推进依法治国是系统工程，必须整体考
虑、统筹谋划。

在文件起草组第一次全体会议上，习近平总
书记深刻论述了全面推进依法治国的重大现实意
义和深远历史意义，深入剖析了当前立法、执法、
司法、守法等方面存在的突出问题，（下转三版）

厉行法治的航标 依法治国的宣言
——《中共中央关于全面推进依法治国若干重大问题的决定》诞生记
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